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cerlo en la pasada elección. 

Sobre las gestiones de Chile, el canciller re- 

saltó el llamado a instancias del gobierno con 

expertos y el sector privado para abordar el 

tema. Además, de las reuniones que realizó 

el Ejecutivo en el pasado con las autoridades 

de Estados Unidos. 

Sin embargo, al margen de buscar que Chi- 

le tenga más socios comerciales, el canciller 

resaltó la importancia de mantener buenas 

relaciones comerciales con Estados Unidos. 

NUEVA REUNIÓN 

Mientras que, la Subsecretaría de Relacio- 

nes Económicas Internacionales, Claudia 

Sanhueza, resaltó que tendrán una nueva 

ronda de conversación con su par de Estados 

Unidos del 28 al 31 de julio. 

“Los temas del diálogo técnico se basan en 

estas cinco grandes categorías. Una tiene que 

ver con barreras arancelarias y cuotas. Otra 

que tiene que ver con barreras no arancela- 

rias y asuntos relacionados con el comercio, 

como asuntos regulatorios. La tercera tiene 

que ver con comer0.cio digital y tecnología. 

La cuarta sobre temas de seguridad económi- 

ca y la quinta son consideraciones comercia- 

les”, explicó. 

Respecto del arancel al cobre, el canciller 

planteó que, con la información que han po- 

dido recabar, esperan que la medida aplique 

al metal en todas su variantes. “Fuentes bien 

informadas han señalado, o han agregado, 

de que este gravamen no distinguiría entre, 

por ejemplo, los productos de cobre elabo- 

rado, como puede ser alambrón, la cañería, 

etc. Y, por ejemplo, el cobre en cátodo, que 

es la principal exportación de Chile en mate- 

ria mineral a los Estados Unidos. Se esperaba 

que se hiciera una distinción, aparentemente 

esa distinción no se ha hecho”, adelantó más 

tarde ante la comisión de relaciones de exte- 

riores de la Cámara Baja. 

No obstante, de igual forma, matizó sus pro- 

nósticos con la necesidad de esperar conocer 

en detalle la orden ejecutiva que detalla el 

arancel al cobre por parte de Estados Unidos. 

LA OBSERVACIÓN DE HACIENDA 

El gobierno terminó su exposición con el 

ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien 

comenzó su exposición resaltando que “la 

aplicación del arancel no significa por sí mis- 

mo una reducción de nuestros ingresos como 

exportadores”. 

El secretario de Estado resaltó que toda esta 

discusión se da un contexto de alta incerti- 

dumbre, donde, según comentó, es difícil de 

seguir la evolución de la política arancelaria, 

ya que las notificaciones no cuentan con el 

detalle, cambian de criterio y se anuncian 

por redes sociales, entre otras críticas al ma- 

nejo de Trump. 

“Lo que tenemos que tener claro es que 

Chile tiene una oferta diversificada de cobre, 

y tiene posibilidades relativamente amplias 

de reorientar sus destinos si es que hay una 

disminución de la demanda en Estados Uni- 

dos”, reiteró. 

Así, el ministro Marcel previó que, “dado 

que el arancel lo tienen que pagar los impor- 

tadores, son los importadores los que van a 

absorber una parte importante de ese costo, y 

esa absorción de ese costo va a significar pro- 

bablemente una menor demanda (...) Pero 

nosotros tenemos alternativas para la coloca- 

ción de ese cobre”. 

“Sea lo que sea lo que pase en Estados Uni- 

dos, el impacto económico sobre la actividad 

y sobre los ingresos fiscales en Chile, para 

este año es mínimo, si es que existe alguno. 

Puede haber algún impacto mayor en el me- 

diano plazo, pero tenemos al mismo tiempo 

una serie de alternativas para mitigar ese 

impacto, fundamentalmente a través de la 

diversificación de nuestra exportación”, re- 

saltó. 

Un mensaje que también sostuvo esta se- 

mana JP Morgan, quien estimó efectos mí- 

nimos para la economía de Chile por motivo 

del arancel de Estados Unidos al cobre. 

“Puede haber algún impacto mayor en 

el mediano plazo, pero tenemos al mismo 

tiempo una serie de alternativas para mitigar 

ese impacto, fundamentalmente a través de 

la diversificación de nuestra exportación”, 

dijo el ministro Marcel, quien destacó como 

ejemplo la apertura al mercado de la India. 

LA POSTURA DE CODELCO 

Horas más tarde, en la comisión de relacio- 

nes exteriores de la Cámara Baja y vía telemá- 

tica, el presidente del directorio de Codelco, 

Máximo Pacheco, estimó que debe existir 

tranquilidad en medio de la incertidumbre 

por el arancel al cobre. 

“Lo más importante es que nosotros reac- 

cionemos con lo que está sucediendo en el 

mercado americano con tranquilidad, por- 

que Codelco tiene muchísima fortaleza para 

enfrentar un momento como el que estamos 

viviendo gracias a varios factores”, dijo Pa- 

checo. 

El alto ejecutivo de la estatal apeló a la “altí- 

sima” calidad de los catados que produce, la 

flexibilidad para redirigir envíos en caso ser 

necesario, la diversidad de clientes y acceso 

a ellos vía las oficinas regionales de Codelco 

y que estos, según explicó Pacheco, son es- 

tables. 

“Sabemos que nuestro cobre refinado tiene 

ventajas que lo hacen difícilmente sustitui- 

ble, por lo que el mundo y Estados Unidos 

necesitarán cada día más cobre para enfren- 

tar la transición energética. Y nosotros, como 

la mayor productora y el principal proveedor 

de cobre primario de Estados Unidos, somos 

y seguiremos siendo un proveedor seguro y 

confiable, por lo que estamos tranquilos”, 

dijo. 

Pacheco también reforzó su punto expli- 

cando que los contratos de compra-venta de 

este año y los próximos dos ya están cerrados. 

“La información histórica que manejamos 

nos hace estimar este efecto muy acotado 

para nuestra cartera de productos. Creo que 

la sólida estrategia comercial que está si- 

guiendo Codelco nos permite transmitirle a 

esta comisión la tranquilidad con que esta- 

mos enfrentando la turbulencia que estamos 

viviendo en el mercado general de comercio 

internacional”, comentó. Q   
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Los movimientos de 
accionistas en Indisa en 
la previa del aumento de 
capital 
El aumento de capital se lleva a cabo en medio del 
proceso de aumento de capital de Clínica Las Condes, 
del cual ya tiene el 28%. 

MAXIMILIANO VILLENA 

Este lunes, Indisa informó que el au- 

mento de capital aprobado por los accio- 

nistas se iniciará el próximo 28 de julio. 

Pero el mismo día de la comunicación, se 

informó a las bolsas del país una transac- 

ción que involucró casi el 3% del capital 

de la compañía. 

El aumento de capital implica la coloca- 

ción de 12.500.000 de acciones de pago, 

de un total de 15.000.000 de acciones 

cuya emisión fue autorizada por junta 

extraordinaria de accionistas de 30 de 

mayo. 

El precio de colocación de los papeles 

será de $1.600, por debajo de los $2.220 

en lo que actualmente transa. Con este 

valor, Indisa recaudaría $20.000 millo- 

nes. 

Entre los fundamentos entregados a los 

accionistas para aprobar la propuesta de 

aumento de capital, se mencionó las “ini- 

ciativas estratégicas de crecimiento en la 

Red INDISA”, pero también “financiar 

concurrencia como accionista al aumen- 

to de capital de Clínica Las Condes, efec- 

tuado mediante la emisión de 5.000.000 

acciones a un precio de colocación de 

$9.500 por acción”. 
El aumento de capital de CLC se puso 

en marcha luego de que Clínica Indisa 

y EuroAmerica adquirieron en partes 

iguales el paquete controlador, tras un 

proceso de venta que su principal ac- 

cionista, Cecilia Karlezi, había encar- 

gado al banco de inversión BTG Pactual. 

Karlezi poseía el 55,75% de la propiedad 

de CLC. 

Indisa y EuroAmerica, que pagaron 

US$20 millones cada uno por un paquete 

de 2.809.477 acciones de CLC, represen- 

tativas del 27,8731% de la propiedad. 

Tras la compra, los nuevos controlado- 

res llevaron a cabo un aumento de capital 

por $45 mil millones para fortalecer la 

situación financiera de CLC. 

En medio de ese proceso, CLC comunicó 

vía hecho esencial la semana pasada que, 

durante el proceso de aumento de capi- 

tal, “un accionista titular del 6,45% redu- 

jo su participación a un 4,45%, quedando 

de esa manera, sólo dos accionistas con 

más del 5%, a saber, EuroAmerica S.A. 

con el 29,60% e Indisa con un 28,78%”. Y 

agregó: “en virtud de lo anterior, ha deja- 

do de ser aplicable la excepción conteni- 

da en el literal b) del artículo 99 de la Ley 

N' 18.045 y EuroAmerica S.A. ha pasado 

a ser el controlador de la Compañía”. 

LAS TRANSACCIONES 

Según la memoria 2024, el grupo con- 

trolador de Indisa tenía el 44,67% del ca- 

pital, el cual estaba compuesto por cinco 

sociedades. Dos de ellas participaron en 

la última transacción, realizada este lu- 

nes. 

Según reportaron a las bolsas, el pasa- 

do lunes 14 de julio, Inversiones Portapia 

se desprendió de 3.871.700 acciones de 

Indisa, equivalente a un 2,75% de la pro- 

piedad. 

Los títulos se vendieron a un promedio 

de $2.000, recaudando $7.743 millones. 

Con esto, la sociedad ligada a Margarita 

Cofré Larraín, miembro del pacto contro- 

lador, redujo su participación a un 3,73%. 

Esta no es la única que ha hecho en los 

últimos meses. Para marzo su participa- 

ción había caído al 5,52% desde el 6,48% 

del cierre de diciembre del 2024. 

El comprador de las acciones de Cofré 

fue Agrícola y Comercial Santa Inés, que 

tras adquirir el 2,75% elevó su participa- 

ción desde el 16,26% que reportó a marzo 

al 19%. La sociedad pertenece a Alejandro 

Pérez, histórico gerente general de Celu- 

losa Arauco y mano derecha de Anacleto 

Angelini. 

En el pacto controlador, también parti- 

cipan la sociedad El Maderal Inversiones, 

de Jorge Selume Zaror, con un 7,38%; In- 

versiones Isla de Vis, de Ignacio Poduje, 

hijo del exministro Miguel Ángel Poduje, 

con un 7,34%. 

A ello se saman Juan Antonio Guzmán 

y Julio Dittborn, que participan a través 

de Inversiones La Caleta. Cada uno de- 

tenta el 3,6% de Indisa. 

El presidente de Indisa es Guzmán, 

mientras que el vicepresidente es Alejan- 

dro Pérez.Q 
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